



鬼怒川小  
学校だより  
平成27年5月20日

# 鬼怒川小の松風

【学校教育目標】  
自分から本気で学ぶ子  
心豊かで思いやりのある子  
元気で最後までやりぬく子

## 新年度1ヶ月が過ぎて

平成27年度がスタートし、1ヶ月が過ぎました。4月23日(木)は、“山椒摘み”、“授業参観、PTA総会、学年部会”と、地域・保護者の皆様には、たいへんお忙しい中お世話になりました。

夏を思わせるような暑い日が続いたゴールデンウィークでは、子どもたちは楽しく元気に連休を過ごすことができましたようです。

さて、学校では4月、5月と各種健康診断等が行われ、健康の状態や疾病の有無について確認する時期になっています。疾病等や改善すべき生活習慣等があったときには、御家庭におきまして、早期対応・治療等への御協力をお願いいたします。



また、子どもの健康に関して、文科省が「早寝・早起き・朝ごはん」運動を2006年度にスタートさせました。ちなみに朝ごはんを見てみると、朝食で脳にエネルギーが蓄えられ活性化するとともに、体温が上がり元気に勉強・運動に頑張ることができる体になります。さらに、規則正しい生活のリズムが作り上げられるという利点も指摘されています。健康で元気な学校生活を送っていくために、御家庭でも「早寝・早起き・朝ごはん」についても併せて御協力をお願いいたします。

## 学力向上に向けて 全国学力・学習状況調査等

2007年(平成19年)からスタートした「全国学力・学習状況調査(6年生)」と今年で2年目になる「とちぎっ子学習状況調査・県版学力テスト(4, 5年生)」を4月21日(火)に実施しました。

この「全国学力・学習状況調査」「とちぎっ子学習状況調査」は様々な角度から分析され、結果の活用に向けた具体策等が示されています。本校でも調査結果等を分析し、改善プラン等を作成しながら「学力向上」を推進しています。下記は、「確かな学力を身につけている児童生徒の保護者の子どもへの接し方」に関する報告からの抜粋です。御家庭でも参考にいただければと思います。

- (1) 生活習慣への働きかけ  
(毎日朝食を食べさせている。毎日決まった時間に寝る／起きるようにしている。テレビ・ゲームの時間を限定している。携帯電話等の使い方に関するルールや約束を作っている)
- (2) 読書に関する働きかけ  
(子どもに本や新聞を読むようにすすめている。読んだ本の感想を話し合っている。)
- (3) 学習への働きかけ  
(子どもの勉強を普段見ている。計画的に勉強するよう促している。)
- (4) 子どもとのコミュニケーション  
(子どもと「学校のでの出来事」「勉強や成績」「将来や進路」「友だちのこと」「社会の出来事やニュース」について話をする。)



※文部科学省委託研究

「平成25年度全国学力・学習状況調査の結果を活用した学力に影響を与える要因分析に関する調査研究」

(国立大学法人お茶の水女子大学)から

## 家庭訪問が始まりました

5月18日から家庭訪問がスタートしました。お忙しい中、御協力ありがとうございます。学校と家庭がよりよい連携を図っていく上で、大切な機会と考えています。家庭訪問終了後も、何かお気付きの点や心配なことがある時には担任まで御連絡ください。

今後とも、児童が元気に充実した学校生活を送っていくために、御支援・御協力をよろしく願います。



## 交通安全・生活安全・災害安全

今市警察署管内では、平成27年3月末現在で、52件の人身交通事故が発生しています。また県内では、平成27年2月25日(水)から3月6日(金)の10日間に8件の交通死亡事故が発生する異常事態となり、「交通死亡事故多発全県警報」が発令されました。

本校でも交通事故防止のため、連休前の4月27日(月)に市交通教育指導員・警察の方をお迎えして、交通安全・防犯教室を行いました。交通安全では「正しい歩行と安全な横断の仕方について」、防犯に関するお話では「危険箇所、不審者に遭ったときの対応について」指導していただきました。

また、5月2日(木)には、地震・火災を想定した避難訓練を実施し、避難経路の確認と避難の際の留意点などを確認しました。

今後とも、「事件・事故・災害等は、いつ・どこでも・だれにでも起こりうる」という危機感をもって、児童に危険を予測・回避できる力を身に付けさせていく指導に努めていきたいと思ひます。御家庭でも、折に触れ交通安全・防犯に関する指導をお願いします。



## 1年生を迎える会

4月30日(木)、代表委員会の児童が中心となって、計画・運営を行った「1年生を迎える会」を実施しました。全校児童と全職員が「じゃんけん列車」などのレクリエーションを通じて、楽しいひとときを過ごしました。笑顔一杯の児童会行事でした。



## 山椒摘み

4月23日(木)、本校の恒例行事である“山椒摘み”を保護者や地域の多くの方々に御参加いただき、予定どおり実施することができました。

今年、桜開花の時期に天候不順の日が続き育ちが心配されましたが、たくさん収穫することができました。御協力ありがとうございました。



## “心と言葉”から

「言葉は人を表す」といいます。知っている人も多い“六つの心”、これはみんなが笑顔で楽しく過ごしていくための秘訣だと思います。

また、中国のある僧侶が書いた詩があります。この詩からも、言葉は心を表していることがよく分かります。

日本には生活にしみ込み、受け継がれてきた大切な言葉があります。言葉は、その人の考えや思いを表現する「心の窓」でもあるということ、子どもたちだけでなく大人も大切にしていきたいと思ひます。



“六つの心”

「おはようございます」と「おやすみ」

「はい」と「うう素直な心」

「すみません」という反省の心

「私があります」という積極的な心

「ありがとうございます」と「感謝の心」

「おかげさまで」と「謙虚な心」

”言葉は心”

ひとつの言葉でけんかして

ひとつの言葉で仲直り

ひとつの言葉で涙を流し

ひとつの言葉で笑い合い

ひとつの言葉で頭が下がり

ひとつの言葉でいがみ合う

ひとつの言葉はそれぞれに

ひとつの心を持って